

●新年あけましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましては清々しい新春を健やかに迎えのこととお慶び申し上げます。昨年を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症の感染拡大により社会や生活環境が大きく変化した年でした。皆様方におかれましては、ご家庭等で種々の感染対策に取り組みご苦労だったと想像いたしております。さて今年は丑年であります。若い人たちと一緒に里山の会スローガンにありますように、「自然を大切にする仲間の輪を大きくする」を力強く推し進めていきたいと願っております。会員の皆様のご協力をお願いして新年のご挨拶といたします。

なお、年明けの七草粥のイベントはコロナ感染の影響もあり、中止とさせていただきます。

副理事長 大村幸正

●木津川管理地草集積作業 最終 12月25日(金)

草刈り後の刈草の最後の集積、整理を太田、大釜、播川さんで行っていただきました。刈草は500キロ袋に7杯を軽トラックで農園に運びました。

●12月26日(土) 冬の昆虫観察会、しめ縄飾り作り

午前10時から冬の昆虫観察会（オオムラサキやゴマダラチョウの幼虫を探そう）新型コロナウイルスが感染拡大して密となる行事は自粛するようと言われている時でしたが、募集人数を10組に限定して事前予約申し込みで開催しました。定員オーバーになり、残念ながらお断りした方もありました。大村副理事長の挨拶の後、全員の自



己紹介をして、担当の金田さんから観察会の説明をして始めました。朝は霜柱がたち冷え込んでいましたが陽が照ってきて暖くなり、エノキの根元のエノキの葉をビニールの袋に集めて教育棟で新聞を広げての幼虫の確認作業も和やかに進みました。集計するとオオムラサキ10匹、ゴマダラチョウ17匹も確認ができ、両方2桁の数で最近3年間の中では一番多く見つけられて喜ばしいことでした。確認した幼虫は元の木の根元に戻しました。大人より子供の方が良く見つけ、オオムラサキの幼虫発見には拍手も度々出ていました。参加者はスタッフと合わせて32名（内子供13人）でした。

昆虫観察会の後、午後からしめ縄飾り作りが親子合わせて40名で行いました。昆虫観察と同様予約申込者限定での取り組みでした。大村さんの説明の後、めいめいが家族そろってしめ縄作りに取り組みました。常連の方で立派な作品を作られる方もありました。それぞれの新年の玄関を飾ってくれたことでしょう。子供たちは農園の中を元気に駆け回りコロナ禍の今を発散しているようでした。



●12月27日（日）尾根筋ハイキングコース清掃 9時半～14時半

毎年恒例の尾根筋ハイキングコースの清掃を太田、金田、有田、森島、播川さんで行いました。

今年は登山口からのコースと朱智神社からと2班に分かれて行動しました。

ゴミは少なかったですが、倒竹が多く、のこぎりで切断して進みました。道が荒れていて少し迷いました。帰りは大村さんに迎えに来てもらい無事終了しました。

●12月27日（日）団地朝市

毎月末の朝市 今年最終27日にも4名のメンバーで行われました。

この日は壬生菜などで、5,800円を買っていただき、12月分として合計10,400円の売上げになりました。農園作業日を毎週火曜、土曜と設定して、農園地整備、野菜作りや販売に力を尽くしていただきありがとうございました。2021年もよろしく願いいたします。

●12月28日（月）里山事務所 清掃 9時半～12時

御用納めの28日事務所の清掃をしました。蛍光灯、窓、書類整理、不要の用紙処分など、それにトイレ掃除もしていただいて新年を迎える準備が出来ました。

作業をしていただいた方は大村、太田、金田、播川、坂田、小川さん二人それに森さんでした。お疲れさまでした。

●農園作業 1月5日（火）午前

新年早々、大村、森島、金田、太田、播川さんの5人が農園で、カヤネズミの巣周辺の草刈りや、年末の行事のあと片付けなど行っていただきました。

午後から伊藤が農園で七草摘みをしました。例年なら里山の会新年初めの行事として1月6日にみんなで七草摘みをし、七草がゆを作って味わうのですが今年はコロナ禍で行事は中止にしています。

せめて事務局会議の皆さんにはご家庭でも七草を味わっていただきたいと摘みました。

農園でほとんどの七草がそろい、6日の事務局会議の折、配ることができました。

いつも事務局会議に来られていない方も来てくださいました。

7日にはそれぞれのご家庭で無病息災を祈り七草がゆを食べられることでしょう。

来年は農園で、みんなで七草を摘みたいと思います。

今後の予定

1月9日 同志社大学都築君グループ

農園作業見学と実習 9時半 三山木駅 送迎

2月 京都府交響プロジェクトの地域説明会を京田辺市、八幡市、城陽市、木津川市、宇治市の5か所で予定しています。会場や日程は、まだ未定です。

3月2日～7日 里山展 ギャラリーかなび